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Une gamme complète de produits  

 Entreprises Particuliers  

 Multirisque Entreprise Multirisque Habitation  
 Responsabilité Civile du Dirigeant Garantie des Loyers Impayés (GRL2) 
 Contamination de Produits… … 

 
Santé – Maintien des Revenus 

Automobile 
Couverture de Prêt – Décès / Invalidité / Arrêt de travail 

(jusqu’à 40% de réduction pour les non fumeurs !) 

Devis personnalisés gratuits  

Votre contact : Olivia TRIPARD 

CABINET ERAH SARL – 23 Bld Wilson – 67000 STRASBOURG 

Tél : 03.88.22.35.88 – Fax : 03.88.22.33.91 – Email : erah@wanadoo.fr 

Entreprise 
créée 

  en 1945 
Label 

« Artisans accessibles 
 d'ALSACE » 

Douches pour personnes 
handicapées 
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DITES, SI C’ETAIT VRAI 
 

Dites, dites, si c’était vrai 
S’il était né vraiment à Bethléem 

dans une étable, 
Dites, si c’était vrai  

Si les rois Mages étaient vraiment venus  
de loin, de fort loin 

Pour lui porter l’or, la myrrhe, l’encens   
Dites, si c’était vrai  

Si c’était vrai tout ce qu’ils ont écrit   
Luc, Matthieu et les deux autres,  

Dites, si c’était vrai 
Si c’était vrai le coup des Noces de Cana 

Et le coup de Lazare 
Dites, si c’était vrai   

Si c’était vrai ce qu’ils racontent  
les petits enfants  

Le soir avant d’aller dormir   
Vous savez bien, quand il disent Notre Père, 

  quand ils disent Notre Mère  
Si c’était vrai tout cela   

Je dirais oui 
Oh, sûrement je dirais oui 

Parce que c’est tellement beau tout cela 
Quand on croit que c’est vrai. 

Jacques Brell 
 

Heureux Noël et bonne et heureuse année 2024.  

Que le Seigneur Jésus-Christ vous accorde la 

grâce de sa présence pour chaque jour  de l’année 

nouvelle. 
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Nouvelles du comité 
Compte-rendu de la séance de comité du 25 septembre : 

Les aménagements de la maison : 

• Réfection de l’amphithéâtre : Michel nous partage des photos de 
l’amphithéâtre du Camp Joubert toujours en excellent état depuis sa 
création il y a plus de 70 ans.  

 Il nous faut étudier la possibilité de recouvrir les marches de bois 
imputrescible avec un menuisier. François enverra par ailleurs ces 
photos à Nicolas le terrassier. 

 Il faudra également voir le nettoyage de la végétation derrière 
l’amphithéâtre. 

 Pour mémoire notre amphithéâtre date de 2002. 

• Francis demandera un devis pour la coupe/élagage des arbres au-dessus de 
la cabane.  

• Il n’y a pas d’avancée à ce stade sur le dossier aménagement du grenier. 

• Concernant le bardage de la maison :  

 Joëlle se renseigne sur les possibilités de couverture en provisoire des 
plaques cassées ainsi que d’une couverture en bardage sur le pignon 
côté lac. 

• Demande faite de mise à jour du devis porte coupe-feu.  

• Pour la réfection de la cabane :  Le maire nous autorise à reconstruire, mais 
à l’identique.  

 L’option d’utiliser un conteneur, évoquée par Rémi, n’est pas retenue.  

 Le comité a décidé de faire une dalle béton et faire faire un devis avec 
un charpentier avec prise et éclairage. Une enveloppe grossière suffira 
pour permettre de faire un dossier pour des subventions. Pour mémoire 
il y a une gaine qui sort devant l’ancien WC. 

• L’étude thermique pour la maison ne peut pas être subventionnée: Michel 
voit avec Sextant et Joëlle voit de son côté également avec un autre 
contact.  

• 10 plafonniers LED ont été commandés pour remplacer l’éclairage devenu 
inadapté.  

 
La fête de Salm  

• Le bilan financier est positif avec un résultat de 700 euros, sans les dons. 

• Tous ont constaté que les participants étaient très contents de la fête. 

• Par contre les propos qui ont été tenus au niveau des cuisines ont été très 
mal perçus.  

• Voici les différentes suggestions mentionnées en tour de table :  

 Il nous faudra voir avec plus d’attention la communication pour la fête 
pour notamment renforcer la participation des plus jeunes. 

 Il faut avoir en tête que l’an prochain ce sera les 100 ans de 
l’occupation de la maison. 

 Cela eut été bien d’être un peu plus nombreux pour ranger la maison.  

 Voir l’organisation du covoiturage ou minibus pour les anciens.  
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 Attention à ne pas faire geler la tireuse de bière. 

 Pour la caisse peut-être proposer des cartes de 10 euros. 

 Il est intéressant de louer des jeux comme ceux de Mutzig par exemple. 

 Il serait bien de pré-affecter les personnes sur les différentes activités.  
 
Les points divers : 

• Point post-colonie à organiser avec la directrice colonie UC Alsace : 
participation de Michel, Francis, Christine, Francine et Lucas. 

• Il nous faut reprogrammer un week-end gardiens en février et solliciter le 
retour d’expérience des nouveaux gardiens après leurs premières gardes.  

• Lucas réalisera une page guide gardiens pour allumer la TV de 
l’appartement.  

• Sur la page web les tarifs sont indiqués : il faudra rajouter la référence au 
forfait énergie. 

• La bibliothèque en salle de réunion : Il nous faut trouver un texte à mettre 
pour expliquer le fonctionnement et favoriser l’alimentation.  

• Mike va réaliser un nouveau porte-clés d’entrée difficile à emporter. 

• Au niveau financier nous changeons de banque :   

 Nous abandonnons le CCP et basculons tout sur le Crédit Mutuel. 

 Comme pour Starlink, il n’est plus possible de payer par virement, le 
paiement sera fait par la carte personnelle de François Garré et un 
virement permanent de 40 euros sera fait vers son  compte.  

 Pour les impôts  François fera un courrier de demande de changement 
de compte avec le nouveau RIB, (notre association ne peut pas faire la 
demande sur le site des impôts).   

François mettra également un petit mot sur le sujet dans le prochain lien. 
 
Compte-rendu de la séance de comité du 6 novembre : 

Les aménagements de la maison  

• Il faut prévoir un topo des futurs travaux  

 Avec visuel pour l’amphithéâtre 

 Pour le prochain comité de décembre.  

 Michel et François contacteront Joëlle pour cela. 

• Pour le volet ayant subi une effraction, le devis de réparation a été validé.  

 Il est nécessaire de démonter le volet durant la semaine de réparation. 
Il faut regarder s’il y a une possibilité de mettre une planche de 
protection durant ce temps. 

 Il serait intéressant de mettre des caméras de supervision pour mieux 
assurer la sécurité du bâtiment : Rémi se renseigne pour des caméras 
autonomes avec enregistrement de détection sur le cloud . Michel 
demandera également à Omerys quel serait leur offre d’alarme et le 
délai d’intervention ?  

 Par ailleurs, François a relancé le réparateur de volets pour savoir 
quand il pourra intervenir.  

 Autre suggestion évoquée : étudier la pertinence de remplacer les 
volets par des volets roulants en aluminium avec Joëlle.  
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Les points divers : 

• Location 2023 :  

 Nous sommes déjà à un niveau record de 60 000 euros.  

• Bonne nouvelle pour la réserve d’eau :  

 Suite à l’analyse d’eau, Michel a contacté l’ARS qui lui a confirmé qu’il 
n’y a pas de risques. L’eau est donc bien consommable .  

 Une dose d’eau de Javel adaptée sera injectée dans le réservoir  de la 
source par François qui montera ce week-end (penser à prendre les 
bottes, un furet et la clé triangle à la chaufferie).  

 François informera les gardiens qu’il n’y a pas de précautions à prendre 
pour les groupes.  

• Groupe what’s app des gardiens:  

 Il faut éditer une liste des membres de ce groupe pour assurer sa mise à 
jour.  

• Le congélateurs de la cuisine ne fonctionnent plus correctement :  

 Faire intervenir CHR.  
• Pour les équipements cuisines :  

 Des couvercles des casseroles ont disparus et il n’y plus que moitié des 
verres à bières.  

 Pour faciliter les contrôles avant et après la venue des groupes, il 
faudrait faire une fiche d’inventaire plastifiée avec photos des 
équipements de cuisines (grilles et casseroles avec rangement identifié 
par rack).  

• Francis a constaté qu’il y avait beaucoup d’infiltrations d’eau dans la cave 
quand il pleut beaucoup.   

• Francis changera deux thermostats électrostatiques.  

• Il faut également prévoir la réalisation de trois lignes électriques 
supplémentaires pour la lingerie. François le rajoute à la liste des travaux à 
réaliser. 

• Élagage et coupe des arbres sur la cabane : OK pour le devis. 

• Dans la sacoche du gardiens François mettra quelques enveloppes timbrées 
avec son adresse pour récupérer les factures et chèques plus rapidement.  

 
Voici les prochains rendez-vous programmés :  
• Dates réservées pour 2024 : 

 17-18 février (date communiquée hors réunion) : week-end gardien. 

 Vendredi 19 avril : AG UC Fossé des treize.  

 7-8-9 juin : AG nationale UCJG.  

 31 août et 1er septembre : Fête de Salm.  

 30 novembre et 1er décembre : Week-end Bredele. 
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Salmfescht 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le samedi une petite équipe de bénévoles s’est retrouvée sur place pour tailler, 
balayer, nettoyer le logis et ses alentours, afin de rendre notre maison encore plus 
accueillante. 

Notre Salmfescht a eu lieu le 3 septembre 2023 et nous avons eu la joie 
d’accueillir les pasteurs et paroissiens du Consistoire de l’Elsau qui avait réservé 
un bus pour l’occasion. 

L’Annonce du départ de Liliane Zimmermann en début de ce moment de partage, 
nous a permis d’être en communion et en prière avec Gérard et toute sa famille. 

Le Culte, présidé par les 4 pasteurs du Consistoire, ( C. MOURLAM, J-P. 
SCHWAB, H. RAKOTODRASIMBA et E.WALD) en robe, a pu rappeler à 
certains les cultes du musée du Désert, sous les chênes, qui d’ailleurs avait lieu le 
même jour. Notre Culte a débuté à 11 heures par le chant « Et chante les prés… » 
sous un beau soleil. 

Le mot d’Ordre du jour autour du bon Samaritain : 

« Jésus déclare : Ce que vous avez fait à l’un de ces plus petits qui sont mes 
frères, c’est à moi que vous l’avez fait. » Mat 25,40b 

Nous avons poursuivi la journée autour d’un apéro, d’une bretzel, puis d’une 
choucroute bien garnie qui a été appréciée par tous les convives. 

L’après-midi a été consacrée aux retrouvailles, bavardages, jeux, et balade vers le 
Gros Chêne. Nous retiendrons le pas vaillant d’une nonagénaire qui a rendu visite 
à cet arbre célèbre sur le plateau de Salm. 

Un culte sous un panneau de basket, un repas partagé, une balade autour de 
l’histoire du plateau, des amitiés retrouvées le triangle des UCJG- YMCA était 
bien de la fête : (BODY-MIND-SPIRIT), Corps Âme Esprit en français dans le 
texte bien connu des unionistes.  

Connie  
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Dans la famille unioniste 

« Comme le Père m’a aimé, moi aussi je vous ai 
aimé ; Demeurez dans mon amour » Jean 15,9 

Liliane ZIMMERMANN, nous a quittés le 
dimanche 3 septembre 2023, jour de notre 
Salmfescht. Elle a fermé les yeux quelques 
minutes avant le début du Culte. C’était peut-
être là, en dépit de sa maladie, sa façon à elle 
de se joindre à nous pour ce temps de partage 
autour de la Parole. 

Liliane a toujours été active au sein de l’Union, 
épaulant Gérard pendant plus de 60 ans dans 
ses différentes missions à la fois comme 

standardiste et secrétaire du Président, responsable des locations 
durant de nombreuses années ou encore réviseur aux comptes il n’y a 
pas si longtemps que cela. Elle avait son franc parlé et n’hésitait pas à 
apporter matière à réflexion. Elle avait toujours plaisir à participer aux 
activités de l’Union tant au plan local que national.  

Le culte d’Adieu a eu lieu le vendredi 8 septembre 2023 à l’église Saint 
Jean de la Montagne Verte, sa paroisse. Liliane avait choisi avant sa 
maladie les 5 Cantiques que nous avons chantés. Elle avait rédigé une 
grande partie de son chemin de vie, qui évoquait bien sur le Danemark 
et son activité professionnelle et Gérard a complété les dernières 
phrases. 

Ce chant de René Egles a été partagé :  

"Jetz geh ich heim zue minem Vater, Ich weiss Er wart uf mich am Strand, 

Dort uf de ander Sit vum Wasser, Reicht Er mir dann e warmi Hand.“ 

Tous ses amis unionistes du Fossé des XIII et d’ailleurs, témoignent de 
leur amitié à Gérard notre Président pendant tant d’années, à Annick sa 
fille, ainsi qu’à Marie et Thomas, ses petits-enfants et Léa son arrière-
petite-fille.     

« Quelle joie quand on m’a dit : "Allons à la maison du SEIGNEUR ! " » Ps 
122,1 

« Le bonheur des siens était sa vie » 

Nous avons appris le décès de Jacqueline SEYBEL, quelques semaines 
après son fils Pierre le 4 octobre dernier. Elle fut l’épouse de notre ami 
Jean-Claude, à l’origine avec son père Auguste des volets métalliques 
et de la charpente du toit du préau à SALM.                                            
Le culte d’ Adieu a été célébré le 11 octobre 2023 en la paroisse de 
Schiltigheim.  

Toutes nos pensées vont vers Elisabeth, sa fille et à sa famille à qui 
nous présentons toutes nos condoléances en les assurant de notre 
soutien dans l’intercession. 
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Où s’en vont ceux qui nous manquent ? 
Où s’en vont ceux qui nous manquent ? Nous accompagnons leurs 
corps jusqu’en terre et puis nous fleurissons leur mémoire, nous 
leur parlons comme s’ils étaient encore là, quelque part, 
inaccessibles mais présents, bienveillants et sages. Que ne 
donnerait-on pour une réponse, un conseil de leur part, un mot 
pour dire… « Je veille sur vous » ? Et il nous suffit de les évoquer 
pour qu’ils nous sourient dans notre plus beau souvenir, de leur 
visage le plus lumineux.  

Nos absents nous accompagnent. On ne peut rien leur cacher 
puisqu’ils nous regardent avec nos propres yeux. C’est une 
étrange et intime conviction que l’on ne peut partager qu’avec 
ceux que l’on aime, dans la confiance de n’être pas raillé, mais, 
au contraire, conforté. Ceux qui nous manquent remplissent le 
vide de leur absence par une présence silencieuse et tendre. 
Toujours disponibles, ils sont auprès de nous, derrière nos 
paupières closes, dans les moments de doute ou de peur, dans les 
joies profondes. 

Dans la douleur de les avoir perdus, il y avait cette impuissance à 
les retenir, à les aider, à les accompagner. Dans le chagrin de 
leur absence, on a le sentiment d’être guidés par eux, de leur 
conférer un rôle qu’ils n’ont ainsi jamais perdu. En fermant les 
yeux, ils nous laissent leur regard, à la façon d’une boussole. 
Peut-être ont-ils besoin eux aussi de nos pensées, de nos lumières 
pour éclairer leur route ? Le chagrin n’est que le revers de 
l’amour. Mais c’est encore de l’amour. Qu’il serait « triste de 
n’être plus triste sans eux… » 

Au Panthéon de nos cœurs, nos absents ont toujours raison. Si 
l’on devait faire le portrait du bonheur, il aurait parfois le visage 
du chagrin, et la quiétude bienveillante de ceux qui nous ont 
quittés mais qui veillent sur nous tendrement. C’est une image 
apaisante pour s’endormir, pour s’orienter, ou se perdre dans 
leur sourire. Il y a un peu d’infini dans cet amour-là. Ceux qui 
nous manquent semblent si sereins, si proches, comme en 
apesanteur… Est-ce qu’ils trouvent en nous leur chemin vers 
ailleurs ? Alors les vivants deviendraient la maison de ceux qui les 
ont aimés. Et si un jour ils n’existent plus pour personne, auront-
ils vraiment disparu ? 

Se sentir aimé de son vivant, c’est savoir qu’il existe quelque 
part un après, un moyen de poursuivre la route ensemble. 
L’absence n’est pas qu’un vide. C’est aussi de l’amour qui nous 
accompagne. Servir encore, être utile à quelqu’un… Un beau 
destin pour nos absents… 

Yves Duteil 
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Message de notre Trésorier  

Nous avons décidé d’arrêter de travailler avec le CCP / La 
Banque Postale. Notre compte va être clôturé. Les frais bancaires 
étaient exorbitants et les services pas à la hauteur de nos 
besoins.  

Nous avions déjà une très bonne relation commerciale avec la 
Caisse du Crédit Mutuel du Neudorf qui va devenir notre unique 
banque. Ils nous mettent à disposition un carte de dépôt et des 
services en ligne puissants et modernes. Nous allons pouvoir 
étudier comment permettre à nos locataires de s’acquitter de 
leurs factures par de nouveaux moyens de paiements 
électroniques. Nous leur sommes également très reconnaissant 
pour leur aide financière venant nous aider dans nos projets.  

 Vos cotisations et vos dons sont importants pour les activités de 
votre association. De grands projets d’entretien et de rénovation 
vont devoir être entrepris dans les prochaines années : réfection 
de l’amphithéâtre, façades, isolation, chauffage… de beaux défis 
où votre aide sera grandement appréciée. 

 Vos virements peuvent désormais être adressés en utilisant les 
références bancaires suivantes : 

 IBAN : FR76 1027 8010 0400 0491 8784 583    BIC CMCIFR2A 
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Père, merci pour ce jour nouveau 

 

 Donne-moi la Paix et la force de vivre ce que 
j'aurai à vivre. 

 Donne-moi de tout regarder aujourd'hui  

avec des yeux d'amour. 

 Les choses et les gens. 

 Donne-moi d'aller au-delà des apparences  

jusqu'aux profondeurs. 

 Ferme mes oreilles aux médisances. 

 Garde ma langue de tout ce qui peut blesser  

décourager rendre méchant. 

 Que les pensées qui bénissent et qui rendent 
heureux habitent mon esprit. 

 Garde-moi dans ta présence tout au long de ce 
jour. 

 Qu'elle me rende bienveillant et souriant.  

 

Gérard Zimmermann 
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A qui vous adresser ? 
Vous trouverez ci-dessous les coordonnées des membres du comité de l’association, ainsi 
que les fonctions et responsabilités des uns et des autres. 

Bureau 
Président : Michel KIEHL 03 88 77 20 90 michelk@ucjgsalm.org 

  14, rue du Lac 67380 LINGOLSHEIM 

Vice-présidente : Isabelle SCHNELLER 06 07 68 08 45 isabelles@ucjgsalm;org 

Trésorier : François GARRÉ  06 77 98 22 80  francoisg@ucjgsalm.org 

  14, rue des Pierres, 67520 ODRATZHEIM 

Secrétaire : Jean-Luc DOUCHE 03 88 50 68 82  jeanlucd@ucjgsalm.org 

Assesseurs 
 Joëlle BRUCKNER 06 17 29 55 55  jb-epc67@wanadoo.fr 

 Rémi BAJART 06 49 54 05 03  remib@ucjgsalm.org 

 Anne DENIS 06 74 73 77 34 anned@ucjgsalm.org 

 Francis FEIX 06 30 55 68 49 francisf@ucjgsalm.org 

 Lucas GARRE 03 88 50 65 32 lucasg@ucjgsalml.org 

 Bernard GROSSHANS  06 87 60 41 60 bernardg@ucjgsalm.org   

 Marc VOSS 06 95 50 50 51 marcv@ucjgsalm.org 

 Lydie ZEIDLER 03 88 20 27 25  lydiez@ucjgsalm.org 

Président d’honneur 
  Gérard ZIMMERMANN 03 88 30 20 42 gerardz@ucjgsalm.org 

Salm 

Site Web www.ucjgsalm.org 

Locations-gardes : 03 88 97 86 08  location@ucjgsalm.org 

Les personnes désirant effectuer des locations ou des gardes peuvent se faire 
connaître en se connectant au site Web ou en téléphonant au numéro locations-
gardes. 

Sécurité : Francis FEIX 

Le Lien Unioniste lien@ucjgsalm.org 

Rédaction : Sandrine CARITEY 

   Gérard ZIMMERMANN 

Pour vos dons ou cotisations 

Par chèque libellé à l’ordre de UCJG Fossé des Treize. Les chèques peuvent être envoyés 
à notre trésorier François GARRÉ. 

Par internet : Union Chrétienne des Jeunes Gens  

IBAN :  FR76 1027 8010 0400 0491 8784 563, BIC : CMCIFRPP. 
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UCJG, Strasbourg - CCP 552.52 S - Le Directeur de la publication : Michel KIEHL 

Rédaction : Gérard ZIMMERMANN - gelizim@wanadoo.fr 

Parce que nous offrons des solutions financières  

efficaces, des services de banque à distance sur internet, 

sur minitel et au téléphone, un service d’information 

et de conseil, des guides pratiques et gratuits… 

300 000 associations sont déjà nos partenaires. 

Vous aussi, rejoignez le Crédit Mutuel 

 et bénéficiez de nos avantages exclusifs. 

Crédit Mutuel Strasbourg Neudorf 

97, route du Polygone - 67100 Strasbourg 

Agence Strasbourg Schluthfeld 

69, avenue de Colmar - 67100 Strasbourg 

Tél. : 0820 079 997* - Email : 01004@cmcee.creditmutuel.fr 
*N° indigo : 0,19 € TTC / minute 

 

Le Crédit Mutuel, 


